

L'AVENIR EST DANS NOS LUTTES !



Alors que la mise en place des CSE à La Poste (et donc les élections professionnelles) semble être la principale préoccupation de certaines organisations syndicales, les réorganisations, les suppressions de poste, les fermetures de sites et la baisse des salaires ne s'arrêtent pas. Le soit disant « dialogue social » ne change rien aux projets de l'entreprise ni à sa volonté de devenir une multinationale et une machine à cash. Ces derniers mois une résurgence des luttes démontre qu'il est possible de combattre la logique patronale et d'obtenir des reculs significatifs des directions, y compris localement. Cet info luttes vient tenter de mettre en lumière les grèves qui se sont déroulées autour du mois de novembre afin de populariser ces mouvements. Pour la fédération *Sud* PTT, il serait grand temps de tenter et réussir enfin à unifier les diverses grèves et d'imposer un véritable rapport de force capable de faire plier La Poste.

AVEYRON

A la distribution :

44 jours de grève et une victoire à Millau !

Après une lutte intense les postier-es grévistes ont repris le chemin du travail mercredi 29 novembre, ensemble et la tête haute.

Ce conflit a été parsemé de moments de doute, de joie, de fatigue, d'énerverment face au mépris de la direction. Mais les 39 grévistes ont tenu bon, ils et elles remercient toutes celles et ceux qui les ont soutenus car sans cette solidarité ils ont conscience qu'ils n'auraient pas pu tenir.

Ils ont gagné, entre autres :

- 4 CDI
- Suppressions de 3 PT au lieu de 5
- Intégration à 100% des Imprimés Publicitaire Médiapost en février 2025 au lieu de l'intégration immédiate.
- 10 agents identifiés comme « moyen de remplacement ».
- Respect des fiches de poste.



Millau au réseau, victoire éclair !

Les agents du réseau ont décidé de se mettre en grève alors que les factrices et facteurs n'avaient pas encore arrêté la leur, le mouvement a démarré le jeudi 30 novembre. Ils réclamaient des compensations pour avoir subit la pression pendant toute la grève à la distribution. «*On a eu beaucoup de répercussions du mouvement de grève de nos collègues facteurs, que l'on soutient par ailleurs...*»

Les grévistes obtiennent rapidement :

Paiement de toutes les heures sup, 3 jours de RC donnes à tous les agents, COBA, CODIR. Journée offerte par la boîte pour laisser souffler tout le monde.



Guadeloupe

Bureaux distribution Sainte-Rose et Capesterre :

Après 15 jours de grève et malgré les pressions de la direction, les grévistes ont repris le travail le 20 novembre satisfait·es du résultat de leur lutte.

Ils et elles ont obtenu :

- Le comblement des postes vacants
- L'amélioration de l'ambiance thermique (chaleur)
- L'améliorations des conditions de travail
- La mise à disposition de matériel en bon état
- Un dispositif de revalorisation professionnelle

Centre de tri pôle Caraïbes

Les agents du centre qui avaient commencé la grève le 14 novembre (une semaine après la distri), et ainsi provoqué une petite panique dans la direction, ont obtenu pleinement leurs revendication le 20 novembre.

Quelques acquis du mouvement :

- Le comblement des postes vacants, notamment la cédésation de 2 jeunes.
- L'aménagement de centre pour améliorer l'ambiance thermique.
- La commande d'équipements neufs.

Grève au réseau à Sarlat :

Pour commencer, une bonne blague :

La direction était très mécontente car les affreuses organisations syndicales avaient « profité des congés de l'encadrement pour faire partir le personnel en grève » et qu'elles auraient dû consulter le planning des membres du CODIR avant de déposer le préavis. LOL !

Après une semaine de grève qui s'est terminé le 14 novembre, les agents ont obtenu le gel temporaire de la réorganisation mais ils restent vigilant et le préavis illimité n'est pas encore levé.

Cette grève a permis aux deux secteurs de Sarlat et St Cyprien qui viennent de fusionner de se rencontrer, de mieux se connaître et de se solidariser.



DEUX ANS DE LUTTES POUR NOS CAMARADES SANS PAPIERS DE CHRONOPOST ET DPD !

Les Postiers sans-papiers se heurtent à un refus total de La Poste de reconnaître ses responsabilités d'employeur dans le système de sous-traitance en cascade mis en place dans ses filiales colis et logistique, comme à Chronopost Alfortville ou DPD au Coudray-Montceau : chantiers et traitement des colis sous-traités par exemple à Derichebourg, qui lui-même sous-traite à des boîtes d'intérim, dont la sienne propre (Derichebourg Intérim) !

L'Etat, principal actionnaire de La Poste, doit régulariser !

Loire-Atlantique

Sur le long terme:

- Nous avons gagné des emplois pérennes sur les 3 sites au cours du premier quadrimestre 2024. Pour rappel, la bataille sur le site de Beaulieu a débuté en janvier 2023 avec réintégration du trafic colis, alors sous-traité par ICS, sur les tournées de postiers et postières, résultant de cédésisations (ACP) et de maintien de positions de travail (PPDC).
- Obtenu un compromis pour un versement plus juste de la prime QS.

Nous n'avons pas changé la face du monde mais chaque petite bataille à son lot de victoires !!!

Un résumé de nos camarades :

Les bureaux de Bouaye/Bouguenais et Beaulieu ont respectivement subi une nouvelle organisation de leur travail, les 19 et 26 septembre 2023.

Depuis, plusieurs alertes (mails et bilatérales à la demande de Sud) ont été effectuées auprès de la direction locale, faisant acte des difficultés physiques et psychologiques des agents-es depuis la bascule des projets. Elles sont restées sans réponse.

Lundi 6 novembre, les bureaux de Bouaye et Bouguenais ont déposé un préavis de grève. Le site de Beaulieu a suivi dès le lendemain.

Lundi 13 novembre, Bouaye et Beaulieu étaient en grève.

Sur le cours terme :

- Nous avons gagné en nombre et durée de personnel embauché pour renforcer les organisations le temps d'un rééquilibrage (QL et tournées renfort).
- Nous avons gagné en amélioration des conditions de travail en terme de matériel, analyse de charges et accompagnements en «conditions réelles» des tournées en difficultés.



Thourotte (Oise)

Après 13 jours de grève, la direction recule !

Les grévistes ont tenu bon, se réunissant tous les jours et discutant entre eux et en organisant des rassemblements et une caisse de grève. De nombreux soutiens extérieurs au centre ce sont exprimés.

La lutte à permis d'obtenir, entre autres, le maintien des tickets-restaurants, une prime de 200 euros, le maintien de la tournée du centre-ville permettant à une collègue proche de la retraite de ne pas changer de tournée.

La réorganisation été repoussée au mois de janvier et la direction est censée revoir sa copie. La bataille n'est pas gagnée mais les patrons ont dû reculer face à la détermination des postier-es.

EN BREF...

Mantes-la-Jolie (78)

30/11 : Débrayage majoritaire des factrices et facteurs de Mantas-La-Jolie pour empêcher le licenciement d'une collègue dont plusieurs arrêts maladie ont été falsifiés... PAR LA DIRECTION !

Marseille :

27/11 : 85% du personnel de Marseille 12 débraye contre l'intégration des imprimés publicitaires.

Vendres (Herault)

23/11 - Les agents, en une journée de grève, réussissent à obliger La Poste à payer les heures supplémentaires qu'elle leur volait depuis des années. Les rattrapages vont jusqu'à 2011 !

Arles :

31/10 – 80 % de grévistes contre le licenciement d'une camarade de la CGT

Brie Comte Robert (77) :

Grève le 13/10 et action le 09/11 contre la fermeture du CNAP

Pardon à toutes celles et ceux que nous avons oublié...

PROCHAINEMENT :

06 décembre :

Nos collègues du **CNAP de Brie-Comte-Robert** ont déjà fait une très grosse grève le 13 octobre. Dans le cadre d'un préavis illimité déposé par la CGT et SUD, les agents du site seront à Paris devant le Siège de la DEX-CIL mercredi 6 décembre.

**Mercredi 6 décembre à partir de 10 heures
111 Boulevard Brune - Paris 14**

07 décembre :

Travailleurs sans-papiers du piquet Chronopost Alfortville

Deux ans de lutte pour la régularisation !

Rassemblement de soutien devant la Préfecture à Créteil

Jeudi 7 décembre, de 9H à 16H (temps fort de 12H à 14H)

12 décembre :

Grève et manifestation à l'appel des syndicats de Sud 78 et 92.

Réorganisations, sécabilité, salaires, tickets resto... Ils nous volent , stoppons les !

Et en avril 2024, on tente le tous ensemble !



Fédération des activités postales et de télécommunications
25/27 rue des envierges Paris

